
 

 

 

 

 

Mitgliederversammlung am 19.03.2022 

Hybridveranstaltung Präsenz und Zoom-Konferenz 

 

Anwesende: Siehe Anwesenheitsliste 

Beginn: 15:13 Uhr 

1. Regularien 

1.1 Ann-Kristin Brümmer wird einstimmig zur Protokollführerin ernannt. 

1.2 Ronald Hlady begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

1.3 Josef Keller grüßt die Anwesenden und wünscht einen besseren Jahresverlauf. 

1.4 Die ordnungsgemäße Einladung wird festgestellt. Es nehmen insgesamt 26 Anwesende und 

Stimmberechtigte (16 Präsenz, 10 online) an der Sitzung teil. 

1.5 Die Tagesordnung ist einstimmig genehmigt. 

1.6 Das Protokoll vom 16.03.2021 ist einstimmig genehmigt. 

 

2. Ehrungen 

Die zu ehrenden Mitglieder werden verlesen, den Anwesenden die Urkunden und Abzeichen 

ausgehändigt. Den nicht Anwesenden werden die Urkunden und Abzeichen postalisch zugestellt. 

3. Berichte 

3.1 – 3.8 Siehe Anlagen 

4. Jahresabschluss und Prüfbericht der Revisoren 

Britta stellt den Jahresabschluss (siehe Anlagen) vor. Jörg Bode und Sandra Thomalla haben am 

16.02.2022 die Kasse geprüft. Es gab keine Beanstandungen. Verlesen wurde der Prüfbericht von 

Markus Thielke. 

5. Entlastungen 

Markus Thielke beantragt die Entlastungen der Schatzmeisterin und des Vorstandes. Diesen ist 

einstimmig stattgegeben. 

6. Wahlen 

6.1 Wahlleitung: Josef Keller, einstimmig 

6.2 OG-Leitung: Sven Neumann, 22 ja, 0 nein, 4 Enthaltungen 

6.3 Stellv. OG-Leitung: Lutz Enigk, einstimmig 

6.4 Schatzmeister: Britta Waßmuß, einstimmig; stellv.: Ines Heindorf, einstimmig 

6.5 TL Einsatz: Sven Neumann, einstimmig 

6.6 TL Ausbildung: Christin Brudke, 25 Ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

6.7 IuK: Niemand hat sich zur Wahl gestellt. Posten bleibt offen 



6.8 Revisoren: Jörg Bode, Bernd Rauer, Insa Schindler 25 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 

6.9 Delegierte: Regina Neumann, Ann-Kristin Brümmer 

Ersatzdelegierte: Holger Galetzka, Christin Brudke, Markus Thielke, Josef Keller 

 

7. Genehmigung des Haushaltsplanes 

Der Haushaltsplan ist einstimmig genehmigt. 

8. Anträge 

Mit 22 positiven Stimmen und 4 Enthaltungen wird stattgegeben, den eingegangenen Antrag mit 

einer Änderung (weiterhin 4 Wochen Einladungsfrist bei ordentlich Mitgliederversammlungen, nicht 

3 Wochen) dem Bezirk zur Prüfung vorzulegen. 

9. Verschiedenes 

Josef Keller berichtet, dass der Bau der Fahrzeughalle mittlerweile abgeschlossen ist. Er weist 

außerdem darauf hin, dass die Finanzierung mittlerweile einbricht. Die Ortsgruppen müssen sich 

überlegen, wie es weitergeht, wenn die Zuschüsse der oberen Ebenen zurückgehen. 

Ronald Hlady dankt Uwe Brümmer, der sein Amt aus gesundheitlichen Gründen niederlegen musste, 

für sein Engagement und wünscht ihm gute Besserung. 

Insa Schindler verlässt um 16:50 Uhr die Sitzung. 

Den ehemaligen Vorstandsmitgliedern, die ihr Amt niederlegen, sowie Melanie Thielke-Wasser 

werden vom Vorstand Präsente überreicht. 

Sven berichtet vom bevorstehenden Einsatz in der Flüchtlingshilfe und ruft zu Mithilfe auf. 

Britta Waßmuß verweist auf die am kommenden Samstag stattfindende Veranstaltung „Salzgitter 

putzt sich“. 

Lutz Enigk verweist auf den bereits erfolgten Neubau des Zauns und den sich in Arbeit befindenden 

Umbau des Einsatzraums. 

 

Ende: 17:04 Uhr 

 

 

 

Ann-Kristin Brümmer 
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Landesverband Niedersachsen, OG Salzgitter-Gebhardshagen e.V.

komm. Schatzmeisterin – Britta Waßmuß

Bericht an die Jahreshauptversammlung am 19.03.2022

Nach der Vorstandssitzung im August 2021 hat Uwe Brümmer aus gesundheitlichen Gründen sein Amt
als Schatzmeister niedergelegt, welches ich im September 2021 kommissarisch übernommen habe.
Ich möchte mich an dieser Stelle bei allen bedanken, die mich in die Aufgaben des Schatzmeisters
eingewiesen  haben.  Dieses  Amt  ist  wahnsinnig  umfangreich  und  nur  zu  stämmen,  durch  die
Unterstützung des gesamten Vereins. Danke an alle, die mir so tatkräftig zur Seite stehen.

Mitgliederstatistik:
Am 31.12.21 beläuft sich die Anzahl der Mitglieder auf 388, durch 65 Eintritte im Jahr 2021 
und 66 Austritte zum 31.12.20 blieb die Anzahl der Mitglieder fast konstant. Die Mitgliederzahl 
setzt  sich aus  206 Erwachsenen  und 182 Kinder/Jugendlichen  zusammen.  Zum 31.12.2021  
verbuchten wir nur 18 Austritte, davon 7 wegen fehlender Beitragszahlung. Der Abwärtstrend 
der Mitgliederzahl ist zum Glück gestoppt. Durch den Crashkurs in den Sommerferien konnten 
wir viele neue Mitglieder gewinnen. Vielen, Vielen Dank an dieser Stelle nochmal an unsere  
Trainerinnen und Trainer. 
Am 1.1.2022 hat unsere Ortsgruppe 376 Mitglieder. 

Kassenbericht:
Zusammen mit der Jugendkasse hatten wir Einnahmen i. H. v. 51.703,13€ und Ausgaben i. H. v.
43.501,31€, was ein Plus von 8.201,82€ ergibt!
Dies  kommt  jedoch  nur  dadurch  zustande,  dass  es  erhöhte  Auszahlungen  aus  dem  
Zweckvermögen gab (10747,71€), viele Veranstaltungen ausgefallen sind und die Hallenmiete 
um  2300€  geringer  ausfiel,  weil  ca  ½  Jahr  nicht  trainiert  werden  durfte  und  Bahnen  für  
Seepferdchen- und Bronzeanwärter kostenlos sind. Die Mitgliederbeiträge blieben nahezu gleich
(14610€). 
Grund hierfür ist auch der Crashkurs im Waldbad, der mit 15 Teilnehmern begann, von denen 
mittlerweile 10 Kinder das Seepferdchenabzeichen erhalten haben und zum Großteil im Verein 
geblieben sind. Dieser Crashkurs wurde von  10 Trainern an 3 Tagen in der Woche begleitet,  
wofür ich einen riesiges Lob aussprechen möchte. Auch mein Sohn durfte hierdurch nach 2  
Jahren Wartezeit endlich schwimmen lernen.
Durch den Einsatz im Impfzentrum haben wir 2021 506,25€ erwirtschaftet. Für den Wachdienst 
am Salzgittersee haben wir von der Stadt 245€ erhalten. Der Sanitätsdienst in der Eissporthalle 
läuft noch und wird erst in diesem Jahr vergütet. 
Die Dachsanierung, welche zu 80% von der Konradstiftung bezuschusst wird, ist noch nicht  
ganz abgeschlossen. Hier soll noch ein Laubfanggitter und ein Laubfangkorb an der Dachrinne 
angebracht werden (286,96€). Die Dachsanierung hat bis heute 15980,31€ gekostet, von der wir 
nur 3196,06€ bezahlen mussten.
Das Vereinsheim und der Wachdienstraum haben neue Eingangstüren im Wert von 1950€ und 
die Küche einen Rolladen für 450€ erhalten. 

DLRG Ortsgruppe Salzgitter-Gebhardshagen e.V.                                          komm. Schatzmeisterin
Britta Waßmuß                   Scharfstraße 8                       38274 Elbe                      Tel.: 05345/9286481
http  s://g  ebhardshagen.  dlrg  .de                                                               finanzen@gebhardshagen.dlrg.de
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Landesverband Niedersachsen, OG Salzgitter-Gebhardshagen e.V.

komm. Schatzmeisterin – Britta Waßmuß

Ausblick:
In diesem Jahr  ist  bereits  der  Zaun erneuert  worden.  Nun soll  der  Wachdienstraum saniert  
werden.  Der  Abriss  ist  vollzogen  und  die  Elektrik  bereits  vorbereitet.  Eine Zusage  der  
Konradstiftung über die Übernahme von 80% der Kosten liegt bereits vor. Genauere Zahlen  
hierzu sind im HHP enthalten.

Des  weiteren  gibt  es  ein  neues  Förderprogramm  „Startklar  für  die  Zukunft“,  welches  
Seepferdchen- und Bronzekurse fördert. Hier hoffe ich einige Kurse anmelden zu können und je 
300€ Pauschale pro Kurs für uns erwirtschaften zu können. Zwei Kurse sind bereits eingereicht 
und bewilligt, ein dritter Kurs wird nächste Woche eingereicht.

DLRG Ortsgruppe Salzgitter-Gebhardshagen e.V.                                          komm. Schatzmeisterin
Britta Waßmuß                   Scharfstraße 8                       38274 Elbe                      Tel.: 05345/9286481
http  s://g  ebhardshagen.  dlrg  .de                                                               finanzen@gebhardshagen.dlrg.de
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Mitgliederversammlung 19.03.2022 

Jahresbericht Einsatz zum Jahr 2021 

Technische Leitung Einsatz, Sven Neumann 
 

Online-Theorie 

Angefangen hat das Jahr recht ruhig, da die damalige Gesetzgebung keine Treffen 

erlaubte. 

Um die Zeit trotzdem zu nutzen, haben wir online eine Auffrischung der Theorie im 

Bereich Wasserrettungsdienst (WRD) und im Sanitätswesen angeboten. Jeden Sonntag 

wurden verschiedene Themen vorgestellt. Die Theorieeinheiten wurden leider nur 

begrenzt angenommen, was vermutlich auch mit dem Unmut über die damalige Situation 

zusammenhängt. 

Dieses Jahr ist stattdessen geplant Treffen stattfinden zu lassen, an denen wir vor allem 

die Praxis wiederholen. 

 

Rettungsschwimmtraining 

Ab Mitte März, war es der Ortsgruppe möglich das Training unter bestimmten Auflagen 

für Rettungsschwimmer stattfinden zu lassen. Somit wurde Mittwochs angefangen sich 

auf die Wachsaison vorzubereiten. 

 

Wachwochenenden 

Da eine WRD-Freizeit und das Praktikumswochenende in Hasselberg leider nicht 

stattfinden konnten, beging die Saison mit den Wachwochenenden im Waldschwimmbad. 

Es wurden bis zu den Sommerferien 2 Wachwochenenden angeboten, bei der 

Wachgänger Tagsüber im Waldschwimmbad Wachdienst gemacht haben und sich abends 

beim Grillen und gemeinsamen Beisammensein endlich mal wieder austauschen 

konnten. 

Auch dieses Jahr möchten wir wieder Wachwochenenden anbieten. 

 

24h-Schwimmen 

Ein 24h-Schwimmen konnte das Jahr 2021 leider nicht stattfinden. Durch eine recht späte 

Lockerung der Verordnungen war der Zeitraum zum Planen der Veranstaltung nicht 

ausreichend. Stattdessen hat die Jugend ein Nachtschwimmen organisiert. 

Dieses Jahr wird mit allen Mitteln versucht unser traditionelles 24h-Schwimmen wieder 

stattfinden zu lassen. Geplant ist der 02. und 03. Juli. 

 

  

Deutsche 
Lebens  

Rettungs 

Gesellschaft 
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Wache am Tankumsee 

Wie jedes Jahr fand auch direkt im Anschluss an das Jugendzeltlager die Wachwoche am 

Tankumsee statt. Mit einer recht großen Wachmannschaft haben wir die Wache begonnen. 

Auch wenn im Laufe der Zeit leider einige Kameraden die Wache frühzeitig verlassen 

haben, konnte der Dienst nach Vorschrift weiterhin durchgeführt werden. Neben dem 

täglichen Dienst wurde der Abend oft gemeinsam verbracht. Eine Taufe für Neulinge 

wurde ebenfalls durchgeführt, bei der so ziemlich alle, außer vielleicht die zu Täuflinge, 

spaß hatten. 

Auch dieses Jahr findet die Wachwoche am Tankumsee wieder statt. Wieder die erste volle 

Sommerferienwoche vom 17. Juli bis 24. Juli. 

 

Hasselberg 

Gerade mal 5 Tage konnten wir uns erholen, bevor es zur nächsten Wachwoche ging. Zum 

ersten Mal haben wir die Wache in Hasselberg besetzt. Die Wachführung und ein, zwei 

erfahrene Wachgänger wurden von der OG Hasselberg gestellt, der Rest von uns. 

Angekommen bei Regen und Kälte wurde das Wetter zunehmend besser im Laufe der 

Woche. Viel wurde uns gezeigt und viel haben wir gelernt. Wir hatten eine sehr spaßige 

und aufregende Woche, die wir so schnell nicht vergessen werden. Auch die Kameraden 

aus der Hasselberg hatten ihren Spaß bei einer Wachtaufe von 14 Personen. Wir bedanken 

uns ganz herzlich bei der OG Hasselberg für die Gelegenheit und freuen uns schon auf 

das nächste Mal. 

Eine Wachwoche in Hasselberg findet leider frühestens erst wieder 2023 statt, da es für 

die Station viele Bewerber gibt. Stattdessen findet dieses Jahr vom 17. Juni bis 19. Juni 

wieder das Praktikum statt. 

 

WRD-Abschluss 

Der jährliche WRD-Abschluss konnte ebenfalls stattfinden. Hier wurde wieder die 

Gelegenheit genutzt, den Wachgängern ein spaßiges Wochenende anzubieten. Neben 

schwimmen gehen, Spielchen spielen und am Lagerfeuer sitzen wurden auch wieder die 

jährlichen Wachprämien für die Wachgänger mit den meisten Wachstunden verteilt. 

 

Eishockeysaison 2021/2022 

Im September 2021 fing wieder die Eishockeysaison an. Nachdem die Saison vorheriges 

Jahr mit Ausnahme von 1 bis 2 Spielen vollständig ausgefallen war, konnten hier fast alle 

Spiele wieder stattfinden. Neben den Young Icefighters Salzgitter, bei denen wir schon 

zuvor den Sanitätsdienst übernommen haben, bekamen wir nun ebenfalls die Spiele der 

TAG Icefighters Salzgitter und der Glück Auf Miners. Fast jedes Wochenende fanden 

Spiele statt, bei denen unsere 24 Sanitäter und Sanitätshelfer vor Ort waren. Unterstützt 

wurden wir des Weiteren durch ein paar Kameraden aus den Ortsgruppen SZ-Lebenstedt, 

SZ-Thiede und Vorsfelde. 

Das Saisonende ist Ende März 2022. Geplant sind im Moment noch 2 Termine, an denen 

wir tätig sein werden. 
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Statistik  

Wachdienst: 

- Geleistete Stunden: 367h 

- Wachgänger:  13 

- Meiste Stunden:  Juline Thielke (132,25h) und Antonia Thielke (131,25h) 

 

Sanitätsdienste Eishockey (Stand 15.03.2022): 

- Anzahl Termine:  36 geleistete, 2 kommende = 38 

- Helferstunden:  587h 

- Anzahl Helfer:  21 

- Meiste Stunden:  Melanie Thielke-Wasser (99h), Sven Neumann (84h) 

 

Es wurden insgesamt 954 Einsatzstunden von 27 Kameraden gesammelt. 

 

Sonstiges 

Anfang dieses Jahres haben wir angefangen den Einsatzraum (ehemals Wachdienstraum) 

zu renovieren. Geplant ist es, den Einsatzraum so auszustatten, dass den Wachgängern an 

nichts fehlt während des Dienstes. 

 

Fazit /Schluss 

Die hohe Anzahl der neuen Eishockeytermine hat mir am Anfang ein bisschen Angst 

gemacht. Ich hatte Bedenken, dass wir nicht genug Personal stellen können. Wie soll ich 

sagen, ich wurde eines Besseren belehrt. Die massive Unterstützung, die wir durch 

unsere Helfer diese Saison erhalten haben, ist nicht in Worte zu fassen. 

Ich bedanke mich bei allen Wachgängern und vor allem bei allen Helfern der 

Sanitätsdienste, die meiner Meinung nach einer der tragenden Pfeiler dieser Ortsgruppe 

sind. 

 

Sven Neumann, 

Technische Leitung Einsatz 

 

 



Bericht Jahreshauptversammlung 

TL Ausbildung OG Gebhardshagen 

 

Im Jahr 2021 gab es im Bereich Ausbildung keine Großen aufgaben. Dies ist weiterhin hauptsächlich 
dem Coronavirus zu verschulden. Trotzdem konnten wir das Training in der Schwimmhalle wieder 
vollständig anbieten, dies wurde durch die Mitglieder trotz laufender Pandemie ausgiebig genutzt. 
Außerdem konnten wir das ersehnte und dringend nötige anfängerschwimmen wieder anlaufen 
lassen, zusätzlich wurde mit förderung des DLRG Landesverbandes NDS im Sommer im 
Waldschwimmbad Gebhardshagen ein Crashkurs angeboten, dieser fand 3mal wöchentlich 
(Montags, Mittwochs und Freitags statt). Wo wir erstens viele neue Mitglieder gewinnen konnten 
und zweitens 10 kindern das Seepferdchen Abzeichen abnehmen konnten. Um dafür Trainer stellen 
zu können haben wir pro stunde eine Aufwandsentschädigung von 5€ an den jeweiligen Trainer 
ausgezahlt. Somit hatten wir 10 Trainer für die doch Zeitintensive Betreuung zur verfügung. Dieser 
Crashkurs kam bei den Eltern sehr gut an was sich bei einem abschlussgrillen bei aktuellen Auflagen 
bestätigt hat. Der Crashkurs ist für 2022 wieder geplant, um den großen ansturm und langen 
wartelisten gerecht zu werden. Im Jahr 2021 hatten wir folgende abnahmen 

 

Seepferdchen 17 

Bronze 9 

Silber 6 

Gold 0 

Junior Retter 0 

DRSA Bronze 0 

DRSA Silber 1 

DRSA Gold 0 

 

Trotz Pandemie mit strengen auflagen und nur einer halben Saison ist die eine gute quote auch im 
vergleich zu anderen Ortsgruppen. Außerdem ist weiterhin geplant ein Babyschwimmen anzubieten, 
ein Behindertenschwimmen ist auch im Gespräch. 

 

Timo Bernhardt 

TL Ausbildung 

OG Gebhardshagen e.V. 



 

 

 

 

 

 

 

 

Bericht für die Mitgliederversammlung am 19.03.2022 

 

Viel habe ich nicht zu sagen. Ich war auch in diesem Jahr als IuK eingesetzt, habe versucht, mich um 

die Website zu kümmern und die Kommunikation zwischen Vorstand und Mitgliedern, hauptsächlich 

über die WhatsApp-Gruppen, zu bestreiten. Ich entschuldige mich, wenn manche Infos sehr 

kurzfristig bekannt gegeben worden sind, leider waren gerade Trainingsmöglichkeiten mit Corona 

nicht immer einfach zu regeln. Ich hatte mal angefangen, für die Mitglieder relevante 

Vorstandsentscheidungen auf der Website zu publizieren, bin mir jedoch nicht sicher, ob das 

überhaupt wahrgenommen wurde. Das würde mich an dieser Stelle doch interessieren. Leider muss 

ich aus zeitlichen Gründen meinen Posten dieses Jahr niederlegen. Er umfasst hauptsächlich die 

Pflege der Website, das Verfassen von Vorstandssitzungsprotokollen und die Kommunikation mit den 

Mitgliedern. Vielleicht könnte mal ein E-Mail-Newsletter eingerichtet werden. 

Ich danke noch einmal für das Vertrauen! Wir werden uns mit Sicherheit trotzdem bei diversen 

Veranstaltungen noch wiedersehen. 

Alles Gute und bleibt gesund 

 

 

 

 

Ann-Kristin Brümmer 

Leiterin Verbandskommunikation 
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Landesverband Niedersachsen e.V.   Bezirk Braunschweig e.V.   OG Salzgitter-Gebhardshagen e.V. 
 
 
Jahreshauptversammlung am 19.03.2022 
Jahresbericht 2021 der DLRG-Jugend 
Jugendvorsitzende Melanie Thielke-Wasser 
 
 
Mit unserer Jugend-Jahreshauptversammlung am 09.03.2021 starteten wir, als Jugendvorstand in das 
neue Jahr, mit Melanie-Thielke-Wasser als 1. Vorsitzende der Jugend. 
 
 5 Veranstaltungen wurden erfolgreich durchgeführt. 
 
Wirtschaft und Finanzen 
Der Kassenbericht 2021 
 
-Die Gesamteinnahmen lagen 2021 bei                                                       6.884,22  € 
-Darin enthalten sind Teilnehmerbeiträge in Höhe von                            3.427,00  € 
-Die Gesamtausgaben lagen im vergangenen Jahr bei                              7.213,60  € 
-Davon wurden für Jugendveranstaltungen ausgegeben                         6.477,19   €                     
-Die Finanzmittel zum Jahresende betrugen                                              1.568,41   €    
 
 
Schwimmen, Retten und Sport 
Der Jugendvorstand verweist auf den Bericht vom Referenten des Wettkampfwesens. 
 
 
Mitgliederstatistik 
Am 31.12.2021 ergab sich ein Bestand von 388 Mitgliedern. 
 
Dieser setzt sich zusammen aus 182 Kindern und Jugendlichen bis einschließlich 26 Jahren sowie 206 
Erwachsenen. 
 
Insgesamt hatten wir im Jahr 2021 bei unseren 5 Veranstaltungen 135 Teilnehmer. 
 
Der Jugendvorstand kam im Jahr 2021 auf ca. 405 Arbeitsstunden. 
 
Ein Dankeschön geht an die Eltern der Kinder, für ihre Unterstützung. 
 
Vielen Dank für die Zusammenarbeit innerhalb des Jugendvorstandes für das Jahr 2021 sagen:   
 
  
 
Melanie Thielke-Wasser      Birthe Bode 
1. Jugendvorsitzende                                stellv. Jugendvorsitzende 
 
 

Deutsche 
Lebens-  

Rettungs- 
Gesellschaft 



Landesverband Niedersachsen e.V.   Bezirk Braunschweig e.V.   OG Salzgitter-Gebhardshagen e.V.

Bericht EH/SAN 2021

In Jahr 2021 fanden in unserer Ortsgruppe zwei EH-Kurse mit insgesamt 27 Teilnehmern statt.

Im Bezirk gab es 2021 nur drei Sanitätstrainings, leider wurden 2021 keine weiteren Lehrgänge,
aus bekannten Gründen, im Bereich Sanitätswesen durchgeführt.

Zurzeit haben wir in unserer OG
• einen Ausbilder für die Bereiche EH, SAN und Kindernotfälle
• 6 Sanitäter
• 15 Sanitätshelfer

die Aktiv am San Dienst teilnehmen.

Regina Neumann

Deutsche

Lebens
Rettungs

Gesellschaft



Jahresbericht Wettkampfwesen 2021 

Das Wettkampfjahr 2021 blieb ohne Wettkämpfe. Die Bezirksmeisterschaften, die 
Landesmeisterschaften und alle Freundschaftswettkämpfe in Wedel, Langenhagen und 
Eindhoven fielen Corona bedingt aus. Vier WettkampfschwimmerInnen, der OG 
Gebhardshagen fuhren zu den Freiwasserwettkämpfen nach Sande. Im September fuhr eine 
Wettkampfschwimmerin zu den Deutschen Einzelmeisterschaften nach Freiburg im 
Breisgau. 
Ich bedanke mich recht herzlich bei allen. 


